

➔ *Welche Hilfen hält das Laju für Menschen aus der Landeskirche bereit, die z. B. IB-Maßnahmen oder ähnliches durchführen wollen.“*

Unterstützung und Beratung durch das Landesjugendpfarramt

Ökumenische Partnerschaften sind auch hervorragend für Maßnahmen der internationalen Jugendarbeit geeignet. Internationale Jugendbegegnungen sind dabei ein besonders intensives Format, das jungen Menschen Handlungs- und Ermöglichungsräume im Umgang mit unterschiedlichen Kulturen eröffnet. Durch die persönliche Begegnung und Austausch mit Menschen in oder aus anderen Ländern rückt das Erleben des eigenen Alltags in eine neue Perspektive. Das eröffnet Horizonte, die für den ganzen weiteren Lebensweg bestimmend sein können. Junge Menschen haben dabei Bedürfnisse und Ansprüche an ein Begegnungsprogramm, die eine professionelle Vorbereitung und Begleitung solcher Maßnahmen erfordern.

Das Landesjugendpfarramt bietet Partnerschaftsgruppen Unterstützung und Beratung an:

- Bei der Entwicklung und Umsetzung von Begegnungsprogrammen für junge Menschen. Parallel oder zeitlich unabhängig von reinen „Erwachsenenbegegnungen“
- Bei der Einbindung junger Menschen in die Partnerschaftsarbeit
- Informationen über Fördermittel für internationale Jugendarbeit (kirchlich und öffentlich)

Expert*innen für die Jugend in der Gemeinde/ im Kirchenkreis sind die Diakon*innen und Jugendwart*innen. Sie werden deswegen nach Möglichkeit immer eingebunden.

- Vernetzung von haupt- und ehrenamtlichen Mitarbeitenden in der internationalen (Jugend-) Arbeit
- Möglichkeit zur Beteiligung an niedrigschwelligen Angeboten der internationalen Jugendarbeit zum Kennenlernen und Ausprobieren

In Kooperation mit dem Ev.-luth. Missionswerk in Niedersachsen werden vom Landesjugendpfarramt auch eigene Angebote der internationalen Jugendarbeit geplant und durchgeführt. Alle zwei Jahre findet eine internationale Jugendbegegnung statt, zu der alle Partnerschaften der Landeskirche Hannovers eingeladen sind junge Menschen zu entsenden. Daneben gibt es weitere anlassbezogene und digitale Angebote.

Mehr Informationen gibt es bei:

Franziska Horn

franziska.horn@evlka.de

0511 1241 450

Referentin für Ökumene, Internationale Arbeit und Umweltbildung

Landesjugendpfarramt – Haus kirchlicher Dienste